

## Familias de acogida: un desafío vigente

ISIDORA FUENZALIDA, investigadora del Centro de Estudios Focus  
Francisco Covarrubias, presidente Fundación ProAcogida

Hace 35 años, la Asamblea General de las Naciones Unidas aprobó la Convención sobre los Derechos del Niño, y Chile la ratificó un año después. Este compromiso marcó un cambio profundo en nuestras políticas públicas, priorizando el bienestar de niños, niñas y adolescentes (NNA) y promoviendo las familias de acogida como una alternativa a las residencias.

En 2024, 9.606 NNA viven en familias de acogida, frente a los 3.100 de 2010, un avance importante. Sin embargo, persisten grandes desafíos. Actualmente, 2.600 niños y niñas esperan acceder a esta modalidad, incluyendo 629 menores de 3 años que, por ley, no deberían estar en residencias. Esto refleja la necesidad de fortalecer la "cultura del acogimiento" en Chile.

A esta realidad se suman los esfuerzos del ámbito privado. Fundaciones como ProAcogida lideran iniciativas clave, como la primera Incubadora de familias del país, destinada a motivar, captar, orientar y apoyar a las familias de acogida. Sus campañas han sido fundamentales para atraer más personas comprometidas con esta causa. Pese a estos avances, un estudio realizado por Focus, encargado por el Servicio Nacional de Protección especializada a la Niñez y Adolescencia, señalan que, las familias de acogida enfrentan desafíos significativos: el acompañamiento psicosocial está sobrecargado, con duplas que gestionan hasta 18 casos, y las familias requieren un apoyo más frecuente para garantizar estabilidad. Por otro lado, la coordinación intersectorial también es

insuficiente.

La reunificación familiar, a pesar de ser un objetivo central del programa, presenta una brecha importante. En la mayoría de los casos, el retorno a la familia de origen no sucede y, por lo general, son otros familiares quienes asumen este rol. La falta de recursos para apoyar estos procesos refuerza esta barrera.

En este aniversario de la Convención, se hace evidente la necesidad de invertir en campañas de sensibilización, fortalecer los recursos disponibles para familias de acogida y mejorar la coordinación entre sectores. Solo con un esfuerzo conjunto logremos garantizar a cada niño y niña el derecho a crecer en un entorno familiar que promueva su desarrollo pleno y el ejercicio de sus derechos.

don Garzia della Crogna, [García de Noronha] sobrino del capitán mayor, había deliberado este año pasar al estrecho del mar Rojo, a destruir la armada del sultán (si es verdad que ella exista) y hacer una fortaleza o en Dalaccia o en Suachem, isla en dieciocho grados, donde embarcaban los religiosos que de Etiopía pasan a Jerusalén, que así era este año su voluntad, y descubrir a los cristianos de Etiopía."

Tal vez Corsali incurra en algunos errores. Suachem debería ser el actual puerto de Suakin, ubicado al noreste de Sudán, en el Mar Rojo. Efectivamente, en la Edad Media fue una ciudad muy importante, de la cual partían los peregrinos etíopes a Jerusalén hasta que Selim I conquistó el puerto en 1517. Pero no es una isla y está